

Einleitende Worte zum Themenbereich ‚Wirtschaft‘:

Meine unter diesem Punkt zu findenden Textbeiträge enthalten viele wirklich wichtige, ja zentrale Informationen zum Verständnis wirtschaftlicher Zusammenhänge. Sie sind allgemeinverständlich und – wie ich hoffe – auch interessant formuliert. Diese Hoffnung ist nicht ganz unbegründet, weil unter anderem meine im Auftrag der Industrie- und Handelskammer durchgeführten Seminare großen Zuspruch bei Schülern gefunden haben.

Folgende Texte stehen im PDF-Format zur Verfügung:

1. Zentralverwaltungswirtschaft: Es wird gezeigt, dass eine staatlich zentral gesteuerte Wirtschaft zu sehr schlechten Ergebnissen führt und letztlich auch inhuman ist.
2. Freie Marktwirtschaft: Zentrale Grundideen und Funktionsweisen dieser Wirtschaftsform werden in wenigen, gut verständlichen Worten erklärt. Trotz vieler wirklich guter Ansätze birgt auch ein solches Wirtschaftssystem Schwachpunkte, obwohl es einer Zentralverwaltungswirtschaft in vielfacher Hinsicht deutlich überlegen ist.
3. Eine gute Wirtschaftsordnung – Die soziale und ökologische Marktwirtschaft: Diese Wirtschaftsform stellt meiner Ansicht nach das anzustrebende Ideal dar. Einige Grundprinzipien, nach denen ein solches Wirtschaftssystem organisiert werden sollte, sind hier nachzulesen.
4. Unternehmen, Arbeitnehmer und Konsumenten: In diesem Beitrag wird erklärt, wie diese drei Akteure durch ihre Verhalten maßgeblich entscheiden, wie gut eine soziale und ökologische Marktwirtschaft in der Praxis funktioniert.
5. Globalisierte Wirtschaft: Hier werden Chancen und Risiken erörtert, wobei eine wirtschaftlich international verflochtene Welt immer dann das anzustrebende Ideal ist, wenn für alle die gleichen Regeln gelten und dabei auch die ökologische Nachhaltigkeit beachtet wird.

Ich empfehle die Lektüre insbesondere all jenen, die sich bisher vielleicht nicht allzu intensiv mit dem Thema ‚Wirtschaft‘ beschäftigt haben, damit gerade sie mehr über das für uns alle wichtige Thema in Erfahrung bringen.